



УФНС России по Республике Крым
г. Симферополь, ул. А. Невского, 29
тел. +7(3652) 66-75-14
18.03.2026

Изменился порядок применения пониженных тарифов страховых взносов

С 2026 года пониженный тариф по страховым взносам в размере 15 % с выплат свыше 1,5 МРОТ в месяц могут применять только субъекты малого и среднего предпринимательства, у которых основной вид деятельности по ОКВЭД соответствует Перечню, утверждённому распоряжением Правительства Российской Федерации № 4125-р.

Всего в перечень вошли 54 вида деятельности. Воспользоваться льготными условиями могут представители малого и среднего бизнеса, которые ведут деятельность в области растениеводства, животноводства, рыболовства, ИТ, производства пищевых продуктов, напитков, лекарственных средств, текстильных изделий и одежды. В перечень входят также предприятия из сферы науки, образования, спорта, культуры, туризма и другие.

Обязательные условия применения пониженного тарифа:

- соответствующий вид экономической деятельности должен быть указан в качестве основного в ЕГРЮЛ или ЕГРИП;
- по итогам отчетного (расчетного) периода не менее 70% должно приходиться на доходы от основного вида экономической деятельности. Если это условие нарушено, налогоплательщик теряет право на пониженный тариф и сумма страховых взносов будет пересчитана по основному тарифу 30% с начала года.

Для субъектов МСП, занятых в сфере обрабатывающего производства, в 2026 году сохраняется пониженный тариф 7,6% с выплат, превышающих полуторакратный МРОТ.